

**Bosquejos de los mensajes
para el entrenamiento de tiempo completo
del semestre de otoño del 2003**

**TEMA GENERAL:
LA ECONOMÍA DIVINA SEGÚN EL LIBRO DE ISAÍAS**

Mensaje veintisiete

**El Cristo todo-inclusivo
en Sus cuatro etapas conforme a la economía neotestamentaria de Dios**

(1)

En la etapa de Su encarnación

Lectura bíblica: Is. 53:1-3; 1 Co. 1:22-24; 2 Co. 8:9; Mr. 6:1-6

- I. Hablando figurativamente, *el brazo de Jehová* representa a Jehová mismo en Su poder; así pues, el brazo de Jehová es Dios mismo en Su poder que salva—Is. 53:1b:**
- A. Cuando el Señor Jesús salió a predicar el evangelio, el brazo de Jehová fue revelado—Lc. 4:14, 18-19; Mr. 1:14-15.
 - B. El término que se emplea en el Antiguo Testamento es *el brazo de Jehová*, mientras que el término que se usa en el Nuevo Testamento es *el poder de Dios*—1 Co. 1:24.
 - C. A pesar de que Cristo fue revelado como el brazo de Jehová, muchos no vieron que Él era Jehová mismo, quien venía en Su poder para salvarlos; no creyeron esto debido a que Él creció delante de Jehová como renuevo tierno y como raíz de tierra seca—Is. 53:2a; Jn. 1:46; Mt. 13:55.
 - D. Cuando el Señor Jesús regrese, el remanente de Israel se arrepentirá y se lamentará (Zac. 12:10-14); en ese momento, ellos confesarán lo dicho en Isaías 53 y disfrutarán plenamente este capítulo.
- II. Como el Dios completo, tipificado por el brazo de Jehová, el poder de Dios, Cristo llegó a ser un hombre perfecto, como lo indica la frase “varón de dolores”—Is. 53:1b, 3a; Jn. 1:1, 14; 1 Ti. 2:5:**
- A. El brazo de Jehová es Jehová mismo en Su poder, y el varón de dolores es Jesús; la suma de estas dos expresiones equivale a la encarnación.
 - B. En 1 Corintios 1:22-24, el Cristo crucificado corresponde al varón de dolores mencionado en Isaías 53:3, y el poder de Dios equivale al brazo de Jehová mencionado en el versículo 1.
- III. Como hombre perfecto, el Señor Jesús llevó una vida humana humilde y llena de aflicciones—vs. 2-3:**
- A. Él creció delante de Jehová como renuevo tierno y como raíz de tierra seca—v. 2a:
 - 1. El renuevo que aquí se menciona se refiere a un brote, el cual es tierno, pequeño y delicado; puesto que Él era una persona pequeña y delicada, nadie le prestaba atención.

2. Él creció como raíz de tierra seca; esto significa que Él nació en una familia pobre—v. 2b; Lc. 2:21-24; 2 Co. 8:9; cfr. Lv. 12:8.
 3. El Señor Jesús creció en el hogar de un carpintero pobre, en el despreciado pueblo de Nazaret y en la menospreciada provincia de Galilea; este fue el cumplimiento de la tierra seca mencionada en Isaías 53:2b.
- B. Él no tenía un aspecto hermoso ni majestad como para que los hombres lo miraran—v. 2c:
1. Jesús no tenía atractivo alguno, ni un aspecto hermoso; Él no tenía ninguna belleza o encanto que nos llevara a apreciarlo.
 2. En lugar de una vida majestuosa, Él experimentó pobreza, y en lugar de un aspecto hermoso, Él tenía un semblante y un aspecto desfigurados—52:14.
- C. Cristo fue despreciado y desechado por los hombres, como de quien los hombres escondían sus rostros, y no lo estimaron—53:3.
- D. El Señor Jesús vivió como varón de dolores y experimentó la aflicción; en parte, esto hizo a Cristo apto para efectuar la redención—v. 3a:
1. Él no era un hombre dedicado a los deleites ni alguien que procuraba la felicidad o la bendición.
 2. Al reflexionar sobre Isaías 53, Salmos 22, Lucas 22 y Mateo 27, vemos un cuadro de Cristo como un varón de dolores que fue menospreciado.
- E. Por ser tal hombre y por llevar una vida humana humilde y llena de aflicciones, Cristo es completamente apto para ser el Salvador, quien nos salva de Satanás, del pecado, de la muerte y del yo—He. 2:14-18; Mt. 1:21.

IV. Marcos 6:1-6 puede considerarse como el cumplimiento de la profecía de Isaías 53:2-3:

- A. Los nazarenos, cegados por su conocimiento natural, conocieron al Señor Jesús según la carne, y no según el Espíritu—Mr. 6:2-3; 2 Co. 5:16.
- B. Solamente en el Evangelio de Marcos se le llamó al Señor Jesús carpintero—6:3:
1. La carpintería no es un trabajo espléndido, pero sí requiere de sumo cuidado y paciencia; fue en esta clase de trabajo que los demás vieron al Señor Jesús en su porte exterior como hombre (Fil. 2:8), es decir, le vieron no como un hombre altivo sino como alguien humilde, esmerado y paciente.
 2. En Marcos 6:3 la palabra *carpintero* se usa en un sentido despectivo:
 - a. Aunque los nazarenos se maravillaban de Sus enseñanzas, de Su sabiduría y de Sus obras de poder, lo consideraban como una persona de clase baja—vs. 2-3.
 - b. Ellos tropezaron a causa de Él, pues, a pesar de haber escuchado las palabras maravillosas que procedían de Su boca y haber visto algunas de Sus obras maravillosas, no lo consideraron como alguien de clase social alta o de alto rango.
 - c. Ellos vieron al Señor Jesús como un simple y llano carpintero; por eso tropezaron a causa de Él y lo despreciaron.
- C. El pasaje de Marcos 6:1-6 nos debe llevar a preguntarnos qué es lo que queremos y qué es lo que valoramos.